

**1962 - 2009**

## **Du CET au Lycée professionnel**

### **Diversification des offres de formations couvrant la presque totalité des métiers du Bâtiment**

Finis les baraquements ! Enfin des locaux neufs pour les presque 500 élèves du tout récent **Collège d'Enseignement Technique**, dont l'inauguration a eu lieu le 03 mai 1964. Le Collège Funay et le Collège Hélène Boucher commencent à partager des espaces et des services communs tels que le chauffage, la cuisine et le terrain de sport, dans un environnement privilégié de châtaigniers, de chênes et de résineux... Cette installation physique s'accompagne de transformations au niveau des enseignements avec la création des premiers BEP en plus des CAP du Bâtiment déjà préparés au CET.

Le **Lycée professionnel Funay** naît en 1986, accompagné par la création des premiers Baccalauréats professionnels en 'Etude de Prix et Organisation et Gestion de Chantier' (1987), et un peu plus tard en 'Construction Gros Œuvre'.

Les travaux de rénovation du Lycée entamés en 1995 constituent une nouvelle étape dans la vie de l'établissement : de nouveaux espaces communs au Lycée Hélène Boucher et au Lycée Funay voient le jour. C'est le cas notamment du Centre de Documentation et d'Information. Dans le même temps, l'offre de formations du Lycée Funay évolue, tendant à couvrir l'ensemble des secteurs du Bâtiment. De nouveaux Bac pro sont créés en 'Bois', 'Equipement Technique Energie'. Un CFA public est aussi créé avec la préparation d'un BP 'miroitier' par exemple. Des CAP d'insertion s'ouvrent en menuiserie et maçonnerie. La participation de l'établissement aux challenges professionnels tels que Les Olympiades des métiers marque la dynamique des enseignements.

2007 est l'année de la fusion entre le Lycée Funay et le Lycée Hélène Boucher, concrétisée par la réunion d'un Conseil d'Administration commun présidé par le Proviseur. L'établissement accueille pour la première fois un Bac pro Sécurité et Prévention dont l'équipe pédagogique est constituée des professeurs des deux sites Funay et Hélène Boucher. De nouvelles transformations sont attendues à la rentrée 2009 avec la mise en œuvre des Bacs professionnels en trois ans.



**Lycée Professionnel Funay – Hélène Boucher  
Vue du site Funay en 2009**



**Collège d'Enseignement Technique Funay  
dans les années Soixante**

### **Témoignage de M. Prévost ancien professeur de Lettres Histoire à Funay entre 1963 et 1999.**

*Faisait-il bon vivre à Funay dans les années  
Soixante ?*

Je suis arrivé lorsque les CET ont été créés. Les professeurs avaient un esprit pionnier et une culture ouvrière forte. Nous avions ce langage et cette culture ouvrière en commun avec les élèves. On a perdu cela aujourd'hui. Il y avait une forte solidarité entre les professeurs et les élèves, le sentiment d'appartenir à un même corps. On apportait un savoir, mais on partageait aussi quelque chose.

*Comment les élèves du CET Funay étaient-ils  
recrutés ?*

Les élèves entraient sur concours à Funay. Les élèves étaient très motivés. Il y avait des notes éliminatoires : si les élèves avaient au moins une note en dessous de 05/20, ils n'étaient pas pris. Le CET avait la prétention de prendre les meilleurs élèves. Funay recrutait les trois-quarts des futurs ouvriers du Bâtiment en Sarthe. Après 68 il n'y a plus eu de sélection à l'entrée du CET. Le niveau des élèves a baissé.

*Quelles évolutions avez-vous remarqué dans les  
apprentissages et les formations au cours des  
années 70 ?*

Une des innovations importantes dans les années 1970 a été la création des stages en entreprise pour les élèves de BEP. Une collaboration s'est installée entre l'établissement et les entreprises.

*Y a-t-il eu des années plus difficiles ?*

Dans les années 80 et 90, l'image de Funay était moins bonne. La profession a soutenu davantage les CFA que les Lycées professionnels. Il a fallu s'affirmer auprès des entreprises comme « Enseignement de Service Public ».